

Sector turístico reportó números rojos por fin de semana largo

Dirigentes son optimistas con las vacaciones de invierno y la Fiesta de La Tirana.

José Portales Durán
 cronica@estrellaiquique.cl

Tras el reciente fin de semana largo, los gremios del turismo de Iquique reportaron bajas ventas, a pesar de un notable flujo de visitantes. Esta situación, generó un optimismo cauteloso de cara a las próximas vacaciones de invierno.

Aunque en el Mall Zofri vio bastante flujo, incluso turistas argentinos, Fernando Gary, representante de la Asociación de Usuarios Pymes del Mall Zofri, compartió una percepción agrídulce. "Hubo bastante gente el fin de semana largo, pero lamentablemente no se vio reflejado en las ventas".

De cara a las próximas vacaciones de invierno, Gary, comentó que como importadores y comerciantes, viven esperando la buena racha. "Esperamos que para las vacaciones lleguen los turistas para celebrar la Fiesta de La Tirana e incluso, los socios se han preparado con mayor mercadería, han ajustado sus precios y preparado ofertas pa-



ARCHIVO: JOSÉ PORTALES

A LA ZONA FRANCA LLEGÓ BASTANTE GENTE, PERO LOCATARIOS AFIRMAN QUE NO SE TRADUJO EN VENTAS.

EXPECTATIVAS VACACIONES

Rafael Montes, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo, lamentó que "lo sucedido este fin de semana no fue como muchos deseaban. "Había mucha expectativas de que vinieran argentinos, pero el clima que ha estado adverso también, influyó de alguna manera. Nuestra región es turística, pero necesariamente hay que ir preparando para las vacaciones de invierno, para ir entusiasmando a las personas de nuestro país y más a los extranjeros también".

ra ser más competitivos durante el invierno y repuntar en este año que no ha sido del todo bueno".

Jorge Platero, presidente de la Asociación de Empresarios Hoteleros de Iquique, expresó que los fines de semana largos de es-

te año y el pasado, no han mostrado una alta ocupación hotelera, una tendencia que se mantuvo durante estos días. "Sigue siendo la tendencia que los fines de semanas largos no son tan marcados por una alta ocupabilidad de camas en

la hotelería, pero podemos proyectar que a julio con la Fiesta de La Tirana ha tenido aumento de reservas".

Aquello, no ha sido muy parejos, contó. "Hay hoteles que tienen 60% y otros 30% de reservas, pero hay una leve alza correspondiente al año pasado. El año pasado fue bajo y ya tener reservas este año es algo positivo, pero estos números no se comparan de ninguna manera a lo que fue antes de la pandemia por Covid, así que toca haro trabajo para que el público pueda volver a lo que era Semana Santa, La Tirana y las vacaciones de invierno.

porque si bien ahora tenemos un alza correspondiente a la Fiesta de La Tirana, tenemos que ver que las vacaciones de invierno son dos semanas y tenemos que seguir trabajando para que vuelva y se reencante el turista con Iquique".

Un sector golpeado por la restricción horaria para la venta de alcohol ha sido la península de Cavancha. Sin embargo, uno que vio números azules, fue el empresario gastronómico Rafael Iturra, dueño de los locales Cantaba La Rana y Pollo Gol, quien percibió un 20% más de ventas que un fin de semana normal. "Este fin de semana largo fue positivo, se notó que llegó un buen número de turistas de Santiago y Antofagasta y es un buen pronóstico para julio, donde creemos que va a llegar gente también y sería bueno para nosotros que así sea, porque para no han sido buenos tiempos con la restricción de venta de alcohol".

El fin de semana no fue un aumento descomunal en las ventas, pero se notó que hubo un 20% más, declaró Iturra. "Esto nos permite tener esperanzas de que julio y las vacaciones de invierno van a estar mejor, porque junio no venía siendo bueno. Este fin de semana fue un rayito de sol, porque tampoco ha sido un buen año", concluyó.